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♦  Ю БИЛЕЙНОМ У ГО ДУ —  УДАРНЫ Й Ф И Н И Ш ! <И

Декабрь 
венчает

[ф ЖИЛЬЕ 4

дело
★  А ЗАВТРА — 

БОЛЬШЕ!
Не недавно состоявш ем

ся Пленуме ЦК КПСС Гене
ральный секретарь К о м м у
нистической партии Совет
ско го  Союза, председа
тель Президиума Верхов
ного Совета СССР Леонид 
Ильич Брежнев сказал в 
своей речи; «Необходимо  
сохранить, закрепить тр у 
довой порыв и ритм ю б и 
лейного соревнования. Се
годня работать лучше, чем 
•чера , завтра —  лучше, 
чем сегодня. Гаков лозунг 
дня. А лучше —  это значит 
упор  на качество, на эф
фективность, на рост п р о 
изводительности труда. 
Именно здесь —  сердцеви
на социалистических обя
зательств, как и вообщ е  
всей нашей хозяйственной  
деятельности».

П ередовую  «Правды» за 
18 декабря политинф орма
торы прочитали во всех 
коллективах обогатительно
го  комплекса. В первую  
смену участка дробления 
21 декабря коллектив 
мастера Леонида Иванови
ча Курикова вышел с твер
ды м  намерением завер
шить выполнение годового  
плана. Девять тысяч 
шестьсот тонн удалось про- 
дробить в эту смену. Есть 
годовой рубеж ! На счету 
коллектива — 2.310.998 тонн 
дробленой руды.

На собрании коллек
тива, когда решалась судь
ба обязательств 1978 года, 
дробильщ ики решили в 
третьем году пятилетки 
дать на 14 тысяч тонн руды  
сверх планового задания.

Б. Я К О В Л Е В , 
старш ий диспетчер 
обогатительного ком
плекса.

★  РАЗБЕГ ВЗЯТ
Ш и р о кую  подд ерж ку  

среди ком сомольцев и м о 
лодеж и треста «Ковдор- 
строй» нашла инициатива 
К о м со м о л ьске  - м олод еж 
ного коллектива Калацкогр 
из «Апатитстроя» —  
встать 19 декабря 1977 го
да на ударную  вахту под 
девизом  «X V III съезду 
ВЛКСМ — 18 ударных не
дель».

На заседании комитета

комсомола треста «Ковдор- 
строй» был утвержден 
план мероприятий по про 
ведению ударной вахты.

В. С Т Р Е Л Ь Н И К О В , 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  треста «Ков- 
дорстрой».
★  НА 10 ДНЕЙ

РАНЬШЕ
21 декабря завершил вы

полнение годового плана 
электроремонтны й участок 
электроцеха Ковдорского  
ГОКа (начальник Ю , М. Ф о 
фанов). Дополнительно к 
плановым циф рам коллек
тив прибавит до конца го 
да 5,1 тысячи рублей. А 
всего на сегодня на счету 
коллектива — 228 тысяч
рублей.

★ ОРИЕНТИР —
7 ОКТЯБРЯ

В вестибюле рудника 
«Риколатва» появилась
«Молния» за ном ером  57. 
Она извещала, что коллек
тив рудника досрочно  
справился с планом 1977 
года; по выпуску товарной 
продукции —  8 декабря, 
по добыче пегматита —  2 
декабря, по вы пуску фло- 
гопитовой продукции —  
13 декабоя.

Так горняки откликнулись 
на почин «Ю билейному го 
ду —  ударный финиш!». 
Сверх годового  задания 
коллектив выпустит товар
ной продукции на 265 ты
сяч рублей, ф логопнтовой 
продукции —  40 тонн и д о 
будет пегматита —  300
тонн.

П роходческие бригады 
горны х участков И. А. 
Пчельникова, А. Г. Мурай, 
А. И. Ш евченко, Э. М, 
Приймака, бригады горн о 
рабочих очистного забоя 
А, С. Черникова, И. И. 
Пронина, бригады заготов
щ иц слю ды 3. В. М арковой 
и Н. Ф . Губанищевой уж е 
трудятся в счет третьего 
года пятилетки.

Успеш но прошла защита 
социалистических обяза
тельств. Свыше сорока п р о 
центов рабочих основных 
профессий обязались вы
полнить план трех лет пя
тилетки досрочно, к первой  
годовщ ине принятия Кон
ституции СССР —  7 октяб
ря. К этому ж е сроку кол
лектив рудника обязуется  
справиться с • трехлетним  
заданием выпуска ф лого- 
питовой продукции и д об ы 
чи пегматита.

Т. П А В Л ЕН К О , 
нормировщ ик участка 
№ 1 рудника «Рико
латва».

ф В ПРО Ф КО М Е КО М БИНАТА ф
0  ЗНАМЕНА, ЗВЕЗДЫ И ПРОЧЕРКИ

П роф ком  подвел итоги рая  группа) и отдела гехни- 
сопиалист ического соревно- ческого контроля (третья 
вания за ноябрь. группа).

И з-за  невыполнения ос- П роф ком отметил хоро- 
новных показателей кол- шую работу в ноябре кол
лективы цехов первой труп- лективов ремонтно-механи- 
пы сняты с рассмотрения ческого цеха, электроцеха 
итогов. и энергоцеха. З а  случаи на-

П ереходяш ие Красные руш ения общ ественного по- 
знамена присуждены кол рядка с рассмотрения сня- 
лективам  ж илищ но-комму- ты цех заводских лабора- 
нального управления (вто- т о р и й ' и цех КИПиА.

.У ЯНВАРЯ?
Вклад
«Апатитстроя»

Все общ естроительные и 
отделочные работы  на доме 
№  16 подходят к концу. 
25 декабря мы долж ны  
сдать ключи от него. На 
дом е работаю т бригады 
ш тукатуров-м аляров из 
«Апатитстроя» А. Евменен- 
ко, Р. Бахилипой, А. Г лухо
немой, Е. К овалевой. Д а  
еще у них стаж ирую тся 40 
учащ ихся ГПТУ. К ак види
те, силы немалые, что не 
могло не сказаться  на поло
ж ении дел. П рактически го
товы к заселению  2, 4, 6  н 
7 подъезды . В остальны х 
подъездах  есть несколько 
необналиченных окон, не 
застеклены  двери, не у ста
новлены бытовые ш кафы.

В некоторых ком натах 
ш кафы  устанавливали по
сле того, как  в них побыва. 
ли мы, И  что ж е получи
лось? А то, что требуется 
делать самы й настоящ ий ре
монт. Д о  чего ж е неакку
ратно (еш е мягко сказано) 
отнеслись столяры  к этой 
работе. На полу остались 
глубокие борозды, втоп та
на струж ка. Если не у в а 
ж аете свой труд, то у в а 
ж айте труд других, товари
щи столяры! Мы, оставив 
свои семьи, приехали вам 
помочь, и эту помощ ь надо 
ценить и уваж ать .

Р. С К О РО Х О Д О В , 
прораб С.У «Отдел- 
строй» треста «Апа- 
титстрой».

Вклад
заказчика

На 7-м доме работает 
бригада сантехников из 
К овдорского ГО К а. О бога
тительный комплекс, ЦТТ, 
Ж К У , энергоцех выделили

по нескольку человек, ко
торые составили ее основ
ной костяк. В двадцаты х 
числах ноября приступили 
к работе. П отрудились хо
рошо, в рабочие дни вклю 
чили и субботы , и воскре
сенья. Развели  внутреннюю 
канализацию  горячей и хо
лодной воды, впервые об
вязы вали  регистры, которы е 
находятся внутри панелей. 
Справились. Сейчас у ста 
навливаем  сантехнический 
фаянс: ванны, унитазы ,
мойки. О тделочникам из 
СУ-4 необходимо уделить 
этому дом у побольш е вни

мания, а именно — сделать 
чистовые полы в ванных 
комнатах и туалетах, ин а
че сорвутся намеченные 
сроки по вводу этого ж ило
го дома.

26 декабря все сантехни
ческие работы  нами будут 
закончены.

В. И Л Ь И Н , 
бригадир сантехников 
обогатительного ком 
плекса Ковдорского 
ГОКа.

Всё бы так, 
как обои

На леспромхозовском д о 
ме со строительным номе
ром 26 работаю т три брига
ды ш тукатуров-м аляров из 
СУ-4. Это бригады  Т. Де- 
вятиловой, Г Киреевой и 
М. К руталевич. Пришли на 
этот дом  еш е в октябре, и, 
если бы не причины, не за-

Ш тукатур-м аляр  А. Кош елева (слева) работает в СУ 
«О тделстроя» треста «Апатитстрой» 21 год. Ей есть что 
передать из богатого опыта учащ ейся ГПТУ-17 Т. Венг- 
ж ннскас. Отделочницы из соседнего треста ведут чис
товую покраску панелей и окон на доме № 16.

Фото Н. Ганиевой.

висящ ие от нас, лесозаго
товители давно бы справи
ли новоселье. Вовремя не 
было подведено тепло, с 
перебоями поступал раст
вор, нередко замеш анны й 
на цементе, отчего он быст
ро схваты вался, приходи
лось прибегать к помоши 
молотка или топора.

Д о  поры до времени кро
ме нас на этом объекте ни
кого не было, но вот сей
час, когда начинают подж и
м ать сроки, на небольшой 
строительной площ адке 
сконцентрированы  большие 
силы, что, естественно, со
зд ает  свои трудности. М ы 
меш аем друг другу. Д во р  
перекопан, м аш инам с м а
териалам и не подъехать. 
Д оставляем  вручную, по
напрасну теряем  силы и 
время.

С держ иваю т сантехники. 
Не установлены  гребенки, 
мойки, полотенцесуш ители. 
П осле их м онтаж а нам  при
дется возвращ аться и отде
лы вать по втором у разу .

Сейчас оклеиваем  обоя
ми стены. Многие пом нят 
то недалекое время, когда 
клей на обоях разм азы вали  
вручную. Сейчас этого нет. 
И спользуем  обойный стол. 
Он похож  на раскройный, 
только к нему подвеш ива
ется ванночка с  заранее 
приготовленным клеем. 
Л ист обоев заправляется  
м еж ду валикам и, протяги
вается, и он покры вается 
ровным слоем клея. Бы стро 
и удобно. «Работаю щ ем у за 
этим Столом необходимо 
знать, сколько требуется 
для той или иной комнаты  
листов (левых или правы х), 
как ая  долж на быть вы
держ ка клея, уметь его 
приготовить, потому на это 
место ставятся  самые опыт
ные.

За одним из столов сто
ит бригадир Т. Д евятилова. 
Ее бригада еще в октябре 
выполнила годовое, соц
обязательство, р аботая  под 
девизом: «Д вое за троих! 
Е ж едневная вы работка со
ставляет 140— 145 процен
тов. t

А. ГУ Л ЕН  КО В А, 
прораб СУ-4.

ф РАДУЮ СЬ

Музей
находит
друзей

В конце ноября ко мне 
пришли учительница сем
надцатой школы Альбина 
Н иколаевна Каверина и ре
бята из ее девятого класса. 
Они попросили рассказать 
о начале строительства 
К овдора, о том, как  ж или и 
трудились первые участни
ки строительства нашего 
города. И нтересовались 
старыми фотографиями, 
просили назвать адреса ве
теранов. Альбина Н и кола
евна объяснила, что ш коль
ники решили создать музей 
города, собрать материалы 
о первых днях его рож де
ния.

Я был тронут до глуби
ны душ и. Р ебята, родив
шиеся в Ковдоре, хотят 
увековечить его историю! 
Я был тронут не только по
тому, что они пришли имен
но ко мне, знаю  — уж е 
побывали у многих. Г л ав 
ное, что юноши и девуш ки- 
лю бят свой город, интере
сую тся его прошлым, за б о 
тятся о его будущ ем, Я сер 
дцем почувствовал, что им 
не все равно, каким будет 
наш К овдор через пять, 
двадц ать  лет. Они уверен
но см отрят в будущ ее, они 
будущ ие хозяева города.

И правильно поступают, 
что обращ аю тся к ветера
нам. Н адо  бы, наверное, 
вы таскивать нас, стариков, 
в школы, чтобы проводили 
с ребятам и не казенны е бе
седы, а по душ ам . Тепереш 

ние пенсионеры могли бы 
ребятам  многое рассказать: 
как учились, как  защ и щ а
ли Родпну. Такие душ евные 
беседы многим из ребят 
помогли бы на прош лое и 
настоящ ее взглянуть други
ми глазам и.

А ровесникам К овдора, 
лю дям, родивш имся в К о в
доре, хочу от всей душ и 
пож елать хорош ей, настоя
щей, счастливой жи.зни! 
Чтобы, кроме как  в кино, не 
видели горя войны.

Ну, а для музея я. отдам  
все, что у меня сохрани
лось: фотографии, газеты . |  
Уверен, что остальны е вете
раны  поступят точно такж е.

Г. КА РВА СО ВСКИ Й , 
пенсионер, п е р в ы й  
председатель исполко
ма К овдорского пос
совета,

О ФИЦИАЛЬНЫ Й ОТДЕЛ ф
ДЕПУТАТЫ 

Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского город
ских Советов народных 
депутатов ведут прием 
граждан в январе 1978 
года в помещении гор
исполкома с 14 до 18 
часов.

4 января — Н В Ро
манова; 6 января —  
П., О. Целиков; 1! ян
варя — А. А. Чащина; 
13 января — Е Ф . Бокк; 
18 января — Р. И Бон
даренко; 20 января —  
А. Б. Суетин; 25 января 
—  Ю . Б. Правдин; 27 
января — Ю . М. Зе
линский.



♦  9-я СЕКЦИЯ +

I J  Д Е К А БРЯ  состоялась пробная прокрутка техноло
гического оборудования 9-й секции ЛЧ>Ф под на- 

грузкой. В этот день были получены первые 300 тонн 
чернового концентрата, с содерж анием  ж елеза  62,4 про
цента. В субботу, 17 декабря, вновь завращ ались мель
ницы новой секции. Они отработали беспрерывно 43 ча
са и измельчили 5.800 тонн руды. А это значит — около 
3.000 тонн концентрата поступило на участок сушки с 
9-й секции. Л абораторны е анализы  очень хорош ие. Че
тыре отбора — четыре результата: 63_ процента^ 64,7 
процента, 63 процента и 64,2 п р о ц е » п а _ с о д е р ж а н и я  ж с _ 

леза.

Э ТОГО дня ж дали , он 
был, предопределен 

сто раз выверенными гра
фиками и все-таки наступил 
неожиданно. К ак экзамен. 
10 декабря 1977 года. Тес
но в одном из вагончиков 
на строительной площ адке 
9-й секции МОФ Ковдор- 
ского ГО К а: руководители 
треста «Ковдорстрой», Ков- 
дорского ГОКа, строитель
ных и монтаж ных управле
ний. К аж ды й из присутст
вующих долж ен коротким 
словом «да» или «нет» от
ветить, готовы ли к про
крутке под нагрузкой.

П редставители «Севзап- 
металлургпрокатмонта ж а», 
«■Севзапэлектромо и т а ж а», 
«М ехналадки», «Э лектрона
ладки»,' эксплуатационники 
участка обогащ ения обога
тительного комплекса, стро
ители треста «Ковпорстрой» 
подтверж даю т: Да! К а за 
лось бы, все в порядке. 
М ож но начинать. И все-та
ки что-то вы падает из об
ш ей цепи готовности. Где- 
то не сделана аспирация, 
гле-то не поставлены ог
раж дения (хотя запуск и 
пробный, но техника без
опасности долж на быть на 
вы соте), где-то иелобето- 
нированы чистые полы, 
гле-то просочилась вода. 
О перативка закончена. П ро
долж ение вечером.

Руду в приемный бункер 
9-й секции зягрхж аю т два 
конвейера, Mb 17 и 16. П о
ка действует один, 17. С л а
женно здесь сработала 
бригада слесарей участка 
дробления В. Кузьмина — 
демонтировала действую 
щее оборудование, что по
зволило в свою очередь' 
м онтаж никам  из бригады 
П. Теплухина («Севзапме- 
таллургпрокат м о п т а  ж») 
раньш е срока сдать наро- 
шенный участок. Удлинили 
н завудканизировзлп тр ан 
спортерную Денту. К ак она 
покаж ет себя в деле? П о
шла руда. Все в порядке. 
Никаких заеданий или ос
ложнений. Через два часа 
бункеры 9-й секции были 
полными. Одновременно 
идет опробование 16 кон
вейера. Пока вхолостую.

З В Е Н И Т  звонок, повер
нули рукоятку на 

пульте. Л ента вздрогнула, 
натянулась и побеж ала по 
Отрегулированным роли
кам. Бригадир электросле
сарей обогатительного ком 
плекса В. Аверкиев прове
ряет реле на срабаты вание. 
О стался доволен. И нж е
нер наладчик Апатнтского 
участка М осковского уп
равления пусконаладки В. 
Катюхин дотрагивается ру 
кой до редуктора. Нагрева 
подшипников нет. Н аладчи
ки потрудились хорошо. 
Пробный прогон автосте- 
лы. Обо что-то задевает. 
Н епорядок. Разгрузочная 
тележ ка идет дальш е. С кре
жет. Стоп, машина! Течки 
самоходной разгрузочной 
тележ ки трутся о бетон. 
Ч то делать?’ Д олбить бетон 
или течки сделать усечен
ной формы. Последнее от
вергается — забью тся ру
дой рукава. Значит, д о л 
бить.

Сверху 9-я секция похо
ж а на растревож енны й му-

ША РО ВА Я мельница по
хож а па гигантский 

лототрон «Спортлото», 
только вместо изящных ш а
риков ее начиняют чугун
ными увесистыми ш арами. 
Она доизмельчает черновой 
концентрат, который посту
пает со стерж невой мельни
цы. Загрохотало!

Процесс превращ ения ру
ды в концентрат, процесс 
обогащ ения, невидим, его 
можно только слыш ать. Д ля 
постороннего человека это

ный, подшипники не греют- светильники, работаю т па
ся. сосы высокого давления,

На Липах — нетерпели- крутятся мельницы. Это з а 
пое ож идание. Кто, недоку- слуга бригады М. Панина 
рив одну папиросу, тянется из «С евэлектромонтаж а». 
за новой, кто переходит от И справно действует лип- 
мельниц к сеператорам , от невая канализация. Значит 
сепараторов к насосам, а от звено из «С антехмонтаж а» 
насосов опять к мельницам. Р. Командорова тож е внес- 
Вроде этими перемещения- ло посильную лепту в об- 
мн ускорит технологический щее дело строительства 9-й
процесс.
■ \л  110ГН Е из тех, кто уча- 
1?1 СТВовал в сооружении 
9-й секции, уж е уш ли на

^ Р У Л П Ы Н
R k O B A O P

е 23 декабря 
1977 года

равейник. К то подтаскива
ет ш ланги к бензорезу, кто 
вы равнивает бетон. П ри
кры ваеш ься от вспышки 
электросварки. Заты каеш ь 
уши от молодецкого свиста 
— бетонщик подзы вает 
крановщ ицу (разум еется, с 
краном ). Грохот действую 
щих мельниц на остальны х 
восьми секциях корпуса, 
дробь отбойных молотков, 
предостерегаю щ ие звонки 
кранов, ж у ж ж ан и е  вибра
торов — все слилось в еди
ную мощную мелодию.

В 16 часов второе опера
тивное совещ ание за день. 
Нет окончательного ответа 
на поставленный вопрос. 
Реш ение повисает в возду
хе. М ож но закры ть глаза 
на мелочи, пренебречь нор
мативами, сработать но 
временной схеме. М ожно. 
Но нужно ли? Сколько уж е 
раз временное Переходило в 
постоянное. Д ескать, к а п 
лет, стучит — неваж но, — 
главное, что работает. 

Q E IIJ E H O  перенести ripo- 
* крутку на одиннадца

тое. Не утерпел. Приш ел на 
9-ю секцию ночью. Ни д у 
ши. Н епривычная тишина. 
Говорят, такое бы вает пе
ред боем.

Воскресный зимний день. 
Лю ди по-разному проводят 
выходной. Кто-то обеш ал 
прочесть дочурке книжку, 
кто-то всю неделю готовил
ся к семейной лы жной вы
лазке в лес, кто-то — схо
дить в кино. Одним словом, 
отдыхаю т.

На 9-й секции МОФ с с а 
мого раннего утра опять 
многолюдно. Считанные ми
нуты остаю тся до того, ра 
ди чего собрались наладчи
ки, монтаж ники, технологи, 
инженерно-технические р а 
ботники различных органи
заций — до пуска секции 
под нагрузкой. П редседа
тель рабочей комиссии не
торопливо обходит техно
логическую цепочку.

Д о  этого оборудование 
неоднократно прокручива
лось. С начала вхолостую, 
потом на воде, с частичной 
загрузкой мельниц ш арами 
и стерж нями. Сегодня же 
впервые предстоит загр у 
зить мельницы рудой.

На площ адке все зн ако
мые лйиа. Н икакая мелочь 
не ускользнет от вним атель
ных глаз бригадира мон
таж ников «С евзапметал- 
лургпрокатМ онтаж а» И. Д о- 
ценко. Д о  боли знакома 
каж дая  деталь мельниц, не 
один раз перещ упаны вин
тики, гайки, болты, а все 
рагно  предстартовое вол
нение не покидает его. Д ля 
чего-то покрутил ш турвал 
заденж ки, подошел к стал ь
ной громадине и ласково 
похлопал по ш ерш авому бо
ку (как коня перед скач
кой), спустился ниже, под
тянул соединительную  гай
ку к сепаратору. Волнуется. 
Д а и есть отчего — провер
ка качества его труда. Д а 
ет последние наставления 
инженер-Наладчик В. К а 
тюхин. Его люди заним а
лись механической н алад
кой технологического обо
рудования. По его словам, 
особых сложностей не бы
ло. потому что монтажники 
с большим знанием -дела и 
хорошим качеством проде
лали свои работы.

Н И Ш
очерк

невероятный шум, от кото
рого хочется поскорее из
бавиться, заткнуть уши или 
убеж ать куда-нибудь по
дальш е. А для  мельника В. 
Удачина каж ды й звук  име-

другие объекты . В спомина
ется, как  запускали 35 и 44 
конвейеры. Н икаких откло
нений. Бригада м онтаж ни
ков Н. Теплухина устанав
ливала приводы к ним, вы 
веряла оси, центровала дви 
гатели.

П одается смазка на мель-

13 ходе прокрутки технологической нитки 9-й секции  
под нагрузкой были выявлены кое-какие недоделки. 
М онтажники из «Севзалметаллургпрокатмонтажа», 
бригада А. Ермилова, оставляет свой последний «авто
граф» на гидроциклоне 1400.

Ф ото Н. Ганиевой.

На мокрых магнитных сепараторах, обслуживаемых 
машинистом Т. Гулыниной, был получен первый кон
центрат 9-й секции М О Ф . Ударник ком мунистического  
труда, проф групорг смены Т. Гулынина довольна: кон
центрат хорош его  качества.

Ф ото Ю . Петрухина.

ет свое объяснение. Ходит 
вдоль вращ аю щ ихся ци
линдров машинист сепара
торов Т. Гулынина. Что мо
жет быть проще — откры 
вать да закры вать вентили. 
Но надо знать, где, когда, 
сколько. Внимательно сле
дят За бегущей транспор
терной лентой глаза конвей
ерщиц Н. Седининой и В. 
Ершовой. Все в порядке. 
М ашинист насосов В. Ш ло- 
паков доволен. Звук ров

ницы. А кто монтировал 
маслопроводы, устанавли
вал питатели, распылители? 
Звено . м онтаж ников Апа- 
титского участка В. Василь- 
чука. Соседи оказали  дей
ственную помощь. Горят

секции МОФ. А показания 
датчиков температуры мас
ла в подшипниках мельниц 
— это одновременно и по
казания хорошей работы 
электром онтаж ников из 
бригады В. Стефурака 
(«С евзапм онтаж автом  а -т и- 
ка»).

О блицовочная плитка в 
маслоподвале о тр аж ает  я р 
ко выкраш енное оборудова
ние, и одновременно, изви
ните за калам бур, ■ о т р аж а 
ет отношение к своим о б я 
занностям  бригады  плиточ
ников-,мозаичников Т. Рад- 
кевич. Р адует глаз белизна 
стен. Значит, радуем ся тру
довым успехам бригады 
ш тукатуров-м аляров Г. Б е
стуж евой. Прочны бетон
ные иолы, крепка подпор
ная стенка — значит, проч
ны и крепки взаим оотнош е
ния в комплексной бригаде 
В. Горшкова. А опер, ,ры 
бетвпно-растворного узла? 
А сварщ ики арматурного 
цеха комбината производ
ственных предприятий? 
Много, очень много рабочих 
оставили на девятой сек
ции свои видимые и неви
димые автографы .

О А Б У Р Л И Л А  вода под
^  сепараторами. Ее по

ток строго направлен к 
хвостовым лоткам. Вот она 
потемнела и вспучилась 
еще больше, (сепараторы  
приняли «пищу» — руду из 
мельниц). К аж етсй, еще о д 
на секунда — и выплеснет
ся из «бетонных» берегов. 
Н ачальник СМУ-1 В. Попы- 
тайленко спокоен. Устрой
ство  лотка велось в стро
гом соответствии с черте
жами. Ошибки быть не мо
жет. Н аверное, сейчас вспо
минает как сдавали прош 
лые очереди расш ирения 
МОФ, как  сдавали АБОФ. 
Ведь тогда его СМУ тож е 
было генподрядчиком.

М елькает фигура стар 
шего прораба этого ж е уп
равления В. Федоренко. 
Только что его видели на
верху, около конвейеров, 
через минуту он на самой 
нижней отметке, возле н а
сосов. Сегодня у него з а 
служ енный выходной, но 
разве усидишь дома в т а 
кой день? Хочется своими 
глазам и увидеть, руками 
пощ упать цервый концент
рат 9-й секции,

Томительно тянутся по
следние минуты. Все вни
мание приковано к мокрым 
магнитным сепараторам . В 
их разгрузочны х коробках 
долж ен появиться концент
рат. Но где ж е он? Где? 
Почему так  долго? П о
сматриваю т на часы. Нет, 
еще не время. Скорей бы, 
что ли!

Наконец! Пош ел на од 
ном сепараторе, потом на 
втором, третьем долго
жданны й железный кон
центрат. М ашинист мельниц 
В. Удачин потер его между 
пальцами, проверяя качест
во помола. Крупноват. 
Уменьшил подачу воды на 
стерж невую  мельницу. Н ор
мально. ОТК дает заклю че
ние: содерж ание ж елеза
62,4 процента. Эго уж е по
беда!

Радость, поздравления. 
Забы ты  мелкие ссоры и 
обиды, споры до потери 
голоса. И поди разберись, 
кто из этих счастливых лю 
дей заказчик, а кто — под
рядчик.

В. Л Е Б Е Д Е В .

О С  ДЕКАБРЯ приступит к работе Государст
венная комиссия. Еще в этом году 9-я 

секция будет запущена постоянно под макси
мальной нагрузкой.

> В ГОРИСПОЛКОМЕ \
Принято  

к и с п о л н е н и ю
Во время обсуждения 

проекта новой Конститу
ции СССР труженики Ков- 
дора вносили не только 
дополнения или поправки 
в проект, но и высказали 
ряд критических замеча
ний, касающихся недостат
ков в работе предприятий 
и учреждений сферы об 
служивания, благоустрой
ства и содержания терри
тории города. Эти критиче
ские замечания и легли в 
основу специального засе
дания исполкома гор о д ско 
го Совета народных депута
тов. Совместно с предста
вителями заинтересован
ных предприятий и орга
низаций исполком  внима
тельно проанализировал ак
туальность и объективную 
возможность их реализа
ции.

М ного  нареканий было 
на плохое освещение ули
цы Горняков. О но долж но  
быть отремонтировано уж е 
в этом месяце, поручена 
эта работа тресту «Ковдор
строй». Жители М икрорай 
она просили перевести 
приемный пункт прачечной 
из подвального пом ещ е- 1 
ния. Об этом ж е  напом
нили и читатели «Рудного 
Ковдора» («Пункт не пунк
туален», от 2 декабря с. г.). 
Исполком поручил претво
рить эту просьбу в ж изнь 
ремонтно - строительному 
участку и банно-прачечно
му комбинату. И хотя в 
плане значится ср о к окон 
чания 10 февраля 1978 го 
да, пункт в дом е  №  17а по 
улице Ленина уже, в основ
ном, оборудован.

С 25 ноября переведены 
на работу в полторы смены 
и без выходных пункты 
приема стеклотары. Это то
же одно из пожеланий 
ковдорчан. А вот после то
го, как исполнитель —  
трест «Ковдорстрой» —  
приведет в порядок в со
ответствии с замечаниями 
дорож ной службы останов
ки на улице Зеленой, авто
бусы до ЦТТ будут ходить 
по такому марш руту: Слю
дяная — Ленина— Кошица—  
Зеленая —  Ленина —  ЦТТ. 
Это долж но произойти не 
позднее 1.02. 1978 года.

А вот пешеходные до- 
рожки^ переходы через 
улицыГ'знаки будут, разме
чены и развешены только 
летом, а точнее, в июле. 
Тут уж  понятно почему —  
зима не позволяет. Летом 
же (до 15 августа) будет 
заасфальтирован участок 
дороги  на Кошица от улицы 
Горняков до Строителей.

Жители второго подъез
да на Парковой, 11 совер
шенно справедливо на
стаивают на ремонте квар
тир. И он будет произве
ден. В 1978 году жильцы 
этого подъезда будут вре
менно переселены в плани
рующ ийся к сдаче 29-й дом  
ГОКа «Ковдорслюда», что 
даст возм ожность присту
пить к ремонту квартир. 
Тогда же, в 1978 году, по
сле открытия химчистки, 
освободится помещ ение 
приемного пункта на С лю 
дяной, 1 и в нем будет от
крыт филиал дам ской па
рикмахерской.

Неоднократно, на протя
жении года поднимался во
прос о косм етическом  ре
монте Д ом а пионеров. 
Он уж е решен. И помогли 
привести в порядок пом е
щения город ско го  пионер
ского  штаба работники 
Ж КУ К овдорского  ГОКа, 
сделали они это еще в но
ябре. Поднимался вопрос и 
о новом помещ ении для 
детской художественной 
шкоПы. Ребятам отдана 
четырехкомнатная квартира 
на первом этаже вводного 
16-го дома,

Л. Д Е Р Г У Н О В А ,
секретарь исполкома
Ковдорского горсо
вета.
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И вглубь, и вширь
На руднике «Ковдор» 

ГОКа «К овдорслю да» нача
ла работать ш кола полит
информаторов. На первом 
ж е занятии была подчерк
нута мысль о неразры в
ности политической и эко
номической жизни общ е
ства. На каж дом  рабочем 
участке надо довести до 
слуш ателей, что новый, 1978 
год. долж ен быть годом 
ударного труда. Именно на 
это нас нацеливаю т реш е
ния П ленума Ц К  КПСС, 
которы й, состоялся 13 де
кабря 1977 года.

В заклю чение работы 
ш колы политинф орматоров 
выступил с м еж дународны м 
обзором лектор Н. Н. Б ай 
ков. В дальнейш ем на всех 
рудниках и в автотранспорт
ном предприятии будут р а 
ботать ш колы политинф ор
м аторов и агитаторов, так 
как  устная политическая 
агитация играет важ ную

роль в идеологической р а 
боте.

Активистам сети полит
просвещения есть с кого 
брать пример. На руднике 
«Ена» трудится Афанасий 
Егорович К арманов. И уже 
более десяти из них он яв 
ляется пропагандистом  в 
партийной сети.

6 декабря он проводил 
очередное политзанятие. 
Применяя форму собеседо
вания, ом сумел увлечь всех 
слуш ателей теоретического 
семинара. Д о к л ад  Л . И. 
Б реж нева «Великий О к
тябрь и прогресс человече
ства» обсуж дали  все. П ро
пагандист задавал  вопросы, 
дополнял ответы, спорил, 
вместе со слуш ателям и ис
кал  истину.

С луш атель Ром антеев з а 
дал вопрос по м еж дуна
родному положению , и тут 
ж е пропагандист д ал  ответ. 
Ч увствовалось, что сам  про

пагандист хорош о подгото
вился, преж де чем идти на 
занятие.

И после занятия слуш а
тели не торопились расхо
диться, многие подходили к 
Афанасию Егоровичу. И ни
кто не остался без обстоя
тельного ответа.

Н едаром 15 ноября про
пагандисту Афанасию  Е го
ровичу К арм анову была 
вручена грамота К ировско
го ГК КПСС «За активную  
работу по обсуждению  
п р о е к т а  Конституции 
СССР».

И я уверена, что школы 
политинформаторов и аги 
таторов убедят каж дого, 
что важ но готовиться к 
каж дой  встрече, как  пропа
гандист А. Ё. К арманов.

Г. Л ОКОТА. 
заведую щ ая кабине
том политпросвещ ения 
ком бината «К овдор
слюда».

Этот снимок сделан 3 декабря. К чему бы, казалось, публиковать устаревш ие фото
графии? Д а , но, если сегодня заново сфотог раф ировать то ж е самое, то разница будет 
небольш ая, разве только снега прибавилось.

Группа народного контроля цеха технологического транспорта провела рейд по 
центральному складу для проверки хранения двигателей. П лощ адка откры та всем вет
рам и осадкам . Во время оттепелей вода попадает в двйгатели, зам ерзает там и в ре
зультате детали вы ходят из строя.

п. мясников,
член группы народного контроля цеха технологического транспорта.
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Пять отрывных талонов
4 ПРОБЛЕМА КАЧЕСТВА 4

В январе 1978 года к а ж 
дом у рабочему и инж енер
но-техническому работнику 
комбината будет вручена 
книж ка по технике безопас
ности. Она состоит из ти 
тульной , страницы, удосто
веряю щ ей личность в л а 
дельца, Страницы, которая 
хранится в личной карточке 
рабочего по учету прохож 
дения инструктаж а и обу
чения по технике безопас
ное™, и пяти отрывных т а 
лонов. П еред выдачей 
книж ки будут обязательно 
проверены знания по техни
ке безопасности.

Теперь при каж дом  слу
чае наруш ения правил тех
ники безопасности из книж 
ки наруш ителя будет изы 
маться талон. После и зъ я 
тия талона №  1 проступок 
наруш ителя обсуж дается  на 
рабочем собрании, с ним 
беседует начальник цеха 
или его заместитель, о чём 
делается запись на о брат
ной стороне изъятого тал о 
на с указанием  Даты.

При изъятии талона №  2, 
помимо применения н азван 
ных мер, цеховая комиссия 
производит внеочередную  
проверку знаний наруш ив
шего правила по технике 
безопасности. заполняет 
протокол. М атериал о н а
руш ителе Начальник иеха 
направляет в цеховой ко
митет для Обсуждения в ко
миссии по охране труда. 
Если ж е приходится изы 
мать талой №  3, то преду
см атриваю тся следую щ ие 
дополнительные меры: на
ложение дисциплинарного 
взыскания (замечание, вы 
говор, или строгий вы го
вор); перевод на иижеол-

лачиваем ую  работу сроком 
на один месяц или смещ е
ние на низшую долж ность 
на тот же срок. В случае 
передачи м атериала о н ару
ш ителе техники безопаснос
ти на рассмотрение товари
щеского суда, указанны е 
Пункты отменяю тся.

К наруш ителям, у кото
рых изъят и талон №  4, 
применяю тся все перечис
ленные выше меры. Кроме 
того, их переводят на ниж е
оплачиваемую  работу или 
смёщаю+ Па низшую д о л ж 
ность сроком До трех м еся
цев.

П ятое нарушение, по
влекшее за собой изъятие 
талона №  5, говорит о том, 
что администрация цеха 
обязана уволить наруш ите
ля с работы  в установлен
ном порядке.

Тем работникам, у кото
рых изъяты  талоны  Лг? 1, 2, 
3 и 4 и которые по истече
нии года со дня последнего 
случая не допустили нару
шений Правил техники без
опасности, вы дается новая 
книж ка по технике безопас
ности.

Полож ительны й опыт ис
пользования книж ек по тех
нике безопасности заклю ча
ется в том. что на пред
приятии привлекаю тся к от
ветственности не только р а 
ботники, допускаю щ ие н а
руш ения. но п те, кто, н а 
ходясь рядом, не принима
ет мер к пресечению нару
шений правил техники без
опасности.

В. С Е Л Е ЗН Е В , 
старш ий инженер от
дела техники безопас
ности комбината.

Система, и только система
Ковдорский ГОК единст

венное на Кольском полу
острове предприятие, ком 
плексно использую щее ру
ды месторождения. В на
стоящ ее время вы пускает
ся уж е не один, а три вида 
готовой продукции. Но в 
условиях тесной взаимо- 
увязки технологических 
схем трех производств (ж е 
лезорудного, апатитового, 
бадДёлеитового) необходи
мо определить, достичь и 
стабильно поддерж ивать на 
заданном  уровне оптим аль
ное качество продукции. 
Выполнить это только тех
ническими мероприятиями 
невозможно. Возникла не
обходимость создать в 
комбинате эффективную  
комплексную систему, спо
собную в еДином процессе 
взаим оувязать передовые 
формы и Методы органи за
ции производства с процес
сами ф ормирования и под
держ ания на оптимальном 
уровне качества продукции.

П оэтому уж е в 1977 голу 
в комбинате шла подготов
ка к разработке и внедре
нию комплексной системы 
управления качеством про
дукции (К С У К П ). С этой 
целью создана координаци- 
онно-рабочая группа Иод 
председательством  главно
го инженера комбината.

Координационно - р або
чая группа проанализиро
вала состояние дел по ка-, 
честву в комбинате, опре
делила основные полож е
ния и направления систе
мы, разработала  график со 
здания комплексной систе
мы управления качеством. 
В дальнейш ем К Р Г  будет 
рассм атривать проекты 
стандартов и координиро

вать направления.
По решению координаци

онно-рабочей группы создан 
совет по качеству под пред
седательством  директора 
комбината. В состав совета 
вошло 30 руководящ их ин
женерно-технических р або т
ников, секретарь партком а, 
председатель профкома, 
' ■ ' к р е т а р ь  комитета
В. IKCM. Состав совета по 
качеству не случаен, он сви
детельствует о том, то во
просы качества продукции 
в комбинате р ассм атри ва
ются не только как эконо
мическая, но и как  социаль
ная задача. Ведь качество 
продукции зависит не толь
ко от оснащ ения предприя
тия, от соверш енного обо
рудования, технологии, чет
ко организованного плани
рования, м атериально-тех
нического снабж ения, но и 
от квалиф икации исполни
телей, их отношения к тру
ду, от сознательного вы
полнения каж ды м  труж ени
ком (будь то рабочий или 
инженер) своего профессио
нального п общ ественного 
долга, от понимания им зн а
чимости результата своего 
труда.

В основных цехах комби
ната созданы  цеховые со
веты по качеству. На обога
тительном комплексе создан 
под председательством н а
чальника комплекса А. П. 
Сидоренкова социально- 
экономический совет, ре
шающий вопросы качества 
в .неразрывной связи с ре
шением вопроса воспитания 
коллектива.

Все формы партийной, 
комсомольской и Профсоюз
ной работы  на обогати 
тельном комплексе сочета

ют повседневную воспита
тельную  работу с пропаган
дой передового опыта в 
деле повышения качества 
продукции. И не случайно, 
что наиболее действенными 
формами в этом направле
нии на обогатительном ком 
плексе являю тся организа
ция социалистического со
ревнования и ш колы ком 
мунистического труда.

Па комбинате принят 
регламент проведения Дня 
качества. Д ень качества во 
всех цехах комбината про
водится один раз в месяц, 
а в управлении — раз в 
квартал. Дни качества на 
производственных участках 
основных цехов рекоменду
ется проводить еж енедель
но с присутствием всех ин
женерно-технических работ
ников данного подразделе
ния.

К сожалению , пока что 
на Д нях качества не рас
сматриваю тся вопросы 
культуры  производства, не 
приглаш аю тся на них нару
шители технологической 
дисциплины, не о бсу ж да
ются их конкретные упу
щения при шнрбкЪм квору
ме присутствующих.

Необходимо подум ать и 
о наглядности (графики, 
диаграм м ы ) состояния к а 
чества за прошедший пе
риод. Всякий раз пригла
ш ать на Д ень качества не 
только прямых виновников, 
но и косвенных, например, 
механиков, электриков, р а 
ботников КИП пА, сантех
никой и других работни
ков, причастных к выпуску 
некачественной продукции.

Т. Ш ОРОХОВА, 
начальник бюро управ
ления качеством.

4 ВО ЗМ УЩ А Ю С Ь  4
Мет, и  

неизвест но
То, что универмаг «К ов

дор» единственный крупный 
магазин в городе, по-види
мому знаю т все. Но не все 
знаю т (во всяком случае, 
те, кого это  касается, — не 
хотят зн ать), в каких усло
виях работаю т продавцы  
этого больш ого магазина.

С момента откры тия ма
газина продавцы зимой з а 
мерзаю т, в буквальном  
смысле этого слова. И не 
мудрено: взрывными г Л о 
тами на рудниках повыши- 
бало почти все витрины, 
в итоге — три забиты  д р е
весной плитой, а в девяти 
вместо двух — одно стек
ло. При таких щ елях ника
кой калорифер не обогре
ет. К тому же, и он р абота
ет вполсилы.

К кому мы только ни об
ращ ались в части остекле
ния, но все осталось так, как 
было. Хотя давно уж е счи
тается, что витрины м ага
зинов в какой-то с т е п е н и -  
лицо города. Который год 
просим включить в колдо- 
говор вопрос о ремонте 
витрин, но его постоянно 
исключают.

Д алее. С момента откры 
тия в магазине действую т 
только д в ^ *  лифта вместо 
трех. Вот и приходится 
продавщ ицам , а это, в ос
новном, девушки, носить 
товары  на себе. Д вери ма
газина тож е нуж даю тся в 
Переделке. О бещ али строи
тели «Ковдорстроя» вме
ш аться. Но только пообе
щали. Зазевается  покупа
тель и прищемит кто руку, 
кто ногу.

Н еуж ели и дальш е не 
найдут отклика наши прось
бы? Л  Ф Е Д О РЕ Н К О , 

директор универмага 
«Ковдор».

Вполголоса, но по разным причинам
На сцене 'Д ворц а куль

туры  состоялся городской 
смотр-конкурс вокально-ин
струментальных ансамблей 
на лучш ее исполнение мо
лодеж ной и патриотической 
песни «Атланты-77». Ков- 
доро-Енский куст был пред
ставлен шестью ансам бля
ми. Причем, коллектив клу
ба «Ф акел» из поселка 
Слюда, тож е участвующий 
в смотре, выступил в Апа- 
титском туре, занял  там  
первое место и будет пред
ставлять К овдор на о бл аст 
ном конкурсе «Атланты-77».

Во Д ворце культуры же 
перед жюри конкурса 
предстали городские ан 
самбли. О них и пойАет 
речь. Н аиболее благоприят
ное нпечатление подготов
кой и исполнением Про
граммы произвел вокаЛЬно

инструментальный ансамбль 
«Экспресс» (ГО К  «К овдор
слю да»), Кстати, название, 
на мой взгляд, коллектив 
выбрал неудачное. В репев- 
туаре ансам бля песни: «Гео- 
графиЯ-биография» А. П ах 
мутовой и Н. Д обронраво
ва, «Мне ДЬверена Песня» 
Г. М овсесяна и Д. О ш ани
на, и «О блака в реке» Р. 
М анукойя И М. Та'нйЧа. В 
сравнении с Другими кол
лективами квартет привлек 
внимание хорош им урбв- 
ием вокального й инстру
ментального исполнения. 
Кроме традиционных гитар 
и ударных звучали . тром 
бон и саксофон. Ч увствует
ся почерк руководителя ан 
самбля НИДПДия Бурлиш ь 
Подает надеж ды  солист В я
чеслав Павлов.

Кроме «Экспресса» пред

ставили программы ансам б
ли Д ворца культуры: «Б ли
ки» (руководитель А. К у д 
рявцев) и «Орфей» (руко
водитель В. М акуш енко), а 
такж е вокально-инструмен
тальный ансам бль треста 
«Ковдорстрой» (руководи
тель В. Поточкин) — к со
жалению , лиш ь с одной с а 
модеятельной песней.

Грамот горисполкома бы 
ли удостоены ансамбль 
«Экспресс» и солист «Б ли
ков» В. К удрявцев. За ак 
тивное участие в смотре 
были награж дены  все ос 
тальные коллективы.

Говоря об общем впечат
лении, надо сказать , что 
репертуар ансамблей был 
слаб, недостаточно проду
ман а главное — наспех 
сделан. Но поскольку такой 
смотр в Ковдоре проходил

впервые, дум ается, что он 
немало дал участникам, в 
частности, показал  недора
ботки. II в следую щ ем году 
можно ож идать больш его и 
в смысле ограпизованнести, 
и в смысле массовости.

Вокально - инструмен
тальный ансам бль «Экс
пресс» родился два месяца 
назад. В озглавил его вы
пускник П сковского м узы 
кального училища по кл ас
су духовы х инструментов. 
Заним аться ребятам  прихо
дится в квартире №  20 ж и 
лого дом а по Слюдяной, 
7а. Д вухком натная кварти
ра выделена комбинатом 
под красный уголок общ е
жития. По ряду обсто я
тельств в одной комнате 
живут командированные, в 
другой проходят репетиции. 
К ак еще Не гоняУ артистов

■ ж ильцы  подъезда? Ведь 
все-таки аппаратура.

— ИграеМ на «пиано», 
ие дай бог громче, действи
тельно заним аться будет не
где, — говорит Н. Бурлим.

В ГОКе «Ковдорслю да» 
растет > самодеятельность, 
людей приходит в эту к в ар 
тиру все больше. Участни
ки самодеятельности прове
ли вечер отдыха для  ж и л ь
цов общ еж ития, и он им 
понравился — мож но су 
дить по книге отзывов.

М олодеж ь заинтересова
лась, тянется к сам одеятель
ности. Но подобные условия 
трудно назвать местом для 
отдыха. В этом ж е дом е в 
подвальном, специально 
приспособленном, помещ е
нии действую т спортивные 
секции. Есть в этом Иге д о 
ме еще одно подвальное 
помещение, пока пустую 
щее. М ож ет быть, стоит за 
дум аться руководителям  
рудника «Ковдор»? Будет

место для  репетиций ан 
сам бля (есть у Бурлина 
мечта создать ансам бль по
литической песни), круж 
ков, вечеров отды ха, и для 
известной агитбригады  
«Кристалл».

Слюдянский «Ф акел» не 
сравнить с Д ворцом  куль
туры. А именно он будет 
представлять К овдор на 
областном смотре. То есть 
— еш е одно подтверж де
ние, что дело не в условиях, 
Дело в энтузиазме.

Д. ГЕРАСИМ ОВА , 
заведую щ ая неш тат
ным отделом культуры  
горисполкома.

• а Р У А П Ш Н
Ш к о в л о р

23 декабря 

*977 гсда



♦  ВОКРУГ Ф А КТА  41 4  ЛЫЖИ О  ПЛАВАНИЕ ©  Ш АХМ АТЫ  ♦ ! ■4 У КРОМ КИ БОРТА 41

И ежели 
вы вежливы

Так начинается извест
ное детское стихотворение 
о том, как следует вести 
себя в обществе в целом и 
е общественных местах в 
частности. Очень жаль, что 
пассажиры пригородного  
.Экспрессе Кандалакша —• 
Ковдор вместо того, чтобы 
хором  скандировать эти 
нравоучительные строчки, 
занимаются совсем д руги 
ми делами и используют 
совсем другой лексикон.

Именно поэтому в одном 
из недавних номеров «Руд
ного  Ковдора» машинист 
тепловоза станции Ковдор 
И. С. Катерняк с грустью  
констатировал, что по час
ти взаимного уважения 
пассажиры автобуса на 
вокзальной остановке еще 
не достигли передовых р у 
бежей.

Естественно, с таким не
хорош им положением  надо 
бороться. И если мы все, 
д руж но , активно, ш колу 
привлечем, друж ину, об 
щество по распростране
нию, то, конечно, порядок 
наведем и выйдем по уп о 
треблению  на душ у насе
ления волшебных слов 
«Пожалуйста», «Извините», 
«Будьте любезны» куда 
следует. И даже перейдем.

Все так. Но уж  коль не 
наступать на ноги, так по 
всему фронту. Потому как 
у  человека долж но  быть 
все прекрасно. Потому как, 
если позволяешь себе на
ступать на ногу соседу, то 
и в душ у плюнуть позво
лишь. И вообщ е забудешь, 
что остальные тоже люди.

На одно очень важное 
совещание заранее были 
приглаш ены разные ответ
ственные товарищ и. Они 
подбирали красноречивые 
цифры, продумывали прин
ципиальные монологи, от
менили другие  м ероприя
тия. А совещание перенес
ли, Бывает. Планы плана
ми, а ж изнь ж изнью . Но 
что в таких случаях делает 
вежливый и уважающ ий со 
седей по автобусу (изви
ните —  участников собра
ния) секретарь начальника? 
Он, этот секретарь, садит
ся на телефон и не слазит 
с аппарата до тех пор, по
ка не предупредит всех об 
отбое. Н ичего подобного. 
С екретарш а ограничилась 
тем, что безм ятежно сооб 
щала взмыленным товари
щам, рвущ имся к ср о ку  в 
кабинет, что они могли бы 
и не торопиться.

Д р уго й  пример. Новосе
лам предложили убрать 
строительный м усор из 
благоустроенных келий па
нельного дворца. Как на 
грех, один из счастливцев 
оказался в больнице, А 
глава производственной 
ячейки не нашел ничего 
лучш его, как несколько раз 
посылать гонцов к жене 
больного. Дескать, нечего 
тебе думать о м уж е  и де
тей на ночь укладывать — 
бери тряпку, ведро и 
м арш -марш  на стройку, не 
подводи здоровы й коллек
тив цеха. Когда у началь
ника спросили, а нельзя ли 
было обрадовать больного 
и его  семью  другим  спосо
бом , он ответил, что д ру 
гой способ уж е  на сто про
центов использован —  
про ф со ю зную  греш ку в д е 
ло  употребили.

Словом, наступать на но
ги , толкать соседа локтем 
под дых очень нехорошо. 
Ж естом  ли, словом ли —  
все больно. Будем 
взаимно вежливы -  преду
предительны! Будем в упор  
видеть человека, и на рас
стоянии замечьгь! Как-ни
как, мы все пассажиры о д 
ного автобуса. Д а ж е  если 
за неимением талонов 
предпочитаем ходить пеш
ком .

+~ВО КР УГ Ф А КТА

•  ОГНИ ТРАССЫ
■Зимний сезон взял  р а з

бег. Вновь откры лся тради- 
циойный конкурс «Л ы ж ня 
зовет!»-. В порядке проведе
ния есть изменения в ср ав 
нении с прошлогодним. 
Трасса теперь одна, обш ая 
для всех жителей города. 
Говоря об «освещение», а 
именно там  пролегла л ы ж 
ня, надо отметить, что ос
ветилась трасса благодаря 
стараниям  тренеров детско- 
юношеских спортш кол В. 
Толстова и В. Караваш ки- 
на.

П оскольку трасса теперь 
одна, то составлен график 
деж урств. В декабре д еж у 
рят на лы ж не представите
ли цехов К овдорского 
ГОКа. За прошедшие вы 
ходные дни декабря конт
ролеры из коллективов р у д 
ника «Ж елезный», цеха тех
нологического транспорта и 
обогатительного комплекса 
вы дали участникам  конкур
са 780 талонов, ковдорчане 
прошли 3.900 километров.

Эта ж е лы ж ня стала мес
том проведения соревнова
ний спартакиады  комбина
та. Прош ел первый тур 
лы ж ных гонок. У частвова
ли 89 спортсменов из один
надцати цехов.

В командном зачете мес
та распределились т а к :п е р 
вая  группа — рудник « Ж е
лезный», обогатительный 
комплекс, цех технологиче
ского транспорта; вторая 
группа — отдел техническо
го контроля, цех КИПиА, 
цех заводских лабораторий. 
П ризерами личного первен
ства стали: Н. Кривлев, М. 
Зобков (рудник), В. Е го
ров (ком плекс)—среди м уж 
чин. У женщ ин лучш ие ре
зультаты  показали: В. Д у д 
ник (Ц З Л ). Н. Ф едорова 
(О Т К ), М. Зобкова (р у д 
ник).

Н. Н И К И ТИ Н .
зам еститель председа
теля Д С О  «Труд»
К овдорского ГОКа.

ф  «НАДЕЖДУ» 
Ю НОШ И ПИТАЮТ

Н а «Старты надеж д» в 
восемнадцатой ш коле вы 
шли лы жники из третьих и 
четвертых классов. А про
водили соревнования чле
ны совета физкультуры  
ш колы — старш еклассники. 
Они сам и организовали 
лы ж ные гонки, обеспечили 
явку участников.

Пришли к месту соревно
ваний не только участники 
и запасные, болельщ ики 
друж но  поддерж ивали на 
лы ж не одноклассников.

П обедили в личном зач е 
те четвероклассники М. 
А заренко и Л . Брянцева, 
третьеклассники В. Ш алиг- 
кин и Т. П етрова. В споре 
за второе место третье
классники Р  Ш уш кова, Л. 
М ихайлова и С. Ф ролова 
показали одинаковое вре
мя и втроем поделили вто
рую ступеньку.

Чтобы  соревнования про

шли как  мож но организо
ванней и запомнились у ча
стникам, нем ало постара
лись их старш ие друзья  де
сятиклассники Г. Б рянцева, 
Л, Корш ук, П. Красницкий,
С. Левин, В. Л анцов и де
вятиклассники А. Л обачков, 
А. Козельский.

ф  ЛЫЖНАЯ 
ПРОСЕКА

Л ы ж ники леспромхоза о т 
крыли лы жный сезон. Со
ревнования состоялись на 
трассах  поселка Куропта. 
З а  победу боролись три 
команы. П ятнадцатикило
метровую гонку у мужчин 
выиграл школьник Сергей 
П ож идаев. На последующих 
местах: начальник К овдор
ского лесопункта Л . Чирков 
и мастер нижнего склада 
из Куропты Ю. Иванов.

В старш ей возрастной 
группе победил шофер К ов
дорского лесопункта Н ико
лай Соколов. З а  ним фини
ш ировали члены команды 
управления инженеры О. 
Миронов и В. Левоев.

Среди женщ ин . первое 
место завоевала выпускни
ца лесотехникума Татьяна 
И ванова. П ризерами такж е 
стали завхоз детсада 
«Елочка» В. П икалова и 
председатель рабочкома В. 
Л егоева.

П ереходящ ий кубок р а 
бочкома достался команде 
К овдорского лесопункта.

ф  «ДЕЛЬФИНЯТА» 
ИЗ КОВДОРА

В бассейне Кнровска про
шли финальные соревнова
ния первого этапа «Весело
го дельфина» — на приз га 
зеты  «Советский спорт». 
Среди участников област
ного финала были и юные 
пловцы из К овдора.

Уже первый заплыв. — 
100 метров брассом — с 
больш им преимущ еством 
вы играла Л ена Чирикова из 
восем надцатой школы. В то
рое место на этой дистанции 
у Веры Е ж ковой (шк. №  23).

З ато  стом етровку б ат 
терф ляем  Вера Е ж кова з а 
кончила первой. Ещ е на 
двух дистанциях она пока
зал а  второй результат и по 
сумме времени на четырех 
дистанциях стала абсолю т
ной чемпионкой области 
среди участниц 1967 года 
рож дения.

Д вести метров баттер 
ф ляем  вы играла Света П о 
пова из сем надцатой ш ко
лы.

В командном зачете на
ши пловцы заняли третье 
призовое место. О стается 
пож елать, чтобы Ковдор 
мог вы ставлять не единицы 
спортсменов, а десятки, тог
да мы смож ем  соперничать 
с любой командой.

В. П А РФ ЕН О В .
директор спортком
плекса.

ф  КТО НЕДОСЧИТАЛ 
ОЧКОВ?

П о-преж нем у в ш ах м ат
ном чемпионате города нет 
ясности. Л идеры  преж 
ние: Б утаков (6,5 из 7) и 
Тарасов (6 из 7). П одтяну
лись к ним Л есохин, у  него 
5,5 очка в восьми встречах. 
О кончательно определится 
расстановка, когда дои гра
ет отлож енны е и сыграет 
пропущенные партии М аса- 
ев.

НА СКАМЕЙКЕ ЗАПАСНЫХ  
ТОЛЬКО...  КЛЮШКИ

Признайтесь, кому не 
приходилось выступать в 
роли «строгого дяди», ути
хомиривая во дворе не в 
меру разы гравш ихся м аль
чишек. «Ух, бездельники. 
Заняться вам  нечем!». Так 
ж е под} мал, но без всякого 
«ух, бездельники!» Леонид 
Розанов, когда в 1968 го
ду  приехал в К овдор. В о т 
личие от нас с вами он мог 
предлож ить ребятам , чем 
заняться. И при Д ворце 
культуры  откры лась тогда 
секция хоккея.

... «Ш айба у Вахруш ева, но 
BOt наши ребята отбирают ее 
и входят в зону «Крыльев Со- 
ветов». Бросок по воротам 
М ышкина. Гол! Такого радиоре- 
портаж а не было. Но матч та 
кой был. В 1972 году юноше
скую команду Ковдора пригла
сили на турнир клубов высшей 
лиги. Второе место заняли  н а 
ши ребята, уступили только 
тем самым «К рылыш кам».

Путь на тот турнир леж ал 
через финал всесоюзного ро 
зы грыш а приза «Золотая ш ай
ба» в 1971 году, где ковдор- 
ская команда стал а  бронзовым 
призером. И это ещ е не все. 
Попав r финал не совсем л е 
гально в смысле возрастного 
ценза (ребята были на год мо
лож е своих противников), они 
увезли приз «Самой техничной 
команде».

Это все медные трубы. Но 
небезынтересно и другое: 
в К овдоре с открытием хок
кейной секции поубыло пол
ку любителей лом ать замки 
на сараях , «одалж ивать» 
без спроса чужие мопеды 
или тайком покуривать.

И диллия, да и только. А 
педь первым м атчам  нынеш
него первенства области 
среди взрослых о бр адо ва
лись больше всего потому, 
что после семилетнего(!) 
перерыва зрители вновь 
увидели не по телевизору, 
а наяву  темпераментную  ИГ

РУ-
Болельщ ики остались д о 

вольны, хотя и освистали 
своих, не ж елая зам ечать, 
что ведущ ие игроки ком ан
ды практически находились 
на площ адке без замен.

И все же как объяснить, что 
с одной стороны, ковдорские 
ребята, выпускники хоккейной 
секции, играют, и с успехом, за 
многие команды мастеров, а с 
другой — Ковдор не имеет до 
статочно классной команды? А 
причины есть, и довольно спе
цифического. местного х арак те
ра. В данный момент десять 
питомце* секции учатся в ин
ститутах. И кто виноват. чУЬ 
не на горняков они учатся, Ф 
на геологов или механиков. Не 
вернутся они ■ Ковдор. р а зъ 
едутся по городам и весям ту
да, где есть работа, к которой 
леж и т сердце.

И будьте уверены, там  их 
не посчитают за чуж их, так  
же, как  не считаю т в Л е 
нинграде, где все эти деся
теро играют, и не послед
нюю скрипку, в командах 
ВУЗов. У нас ж е почему-то 
считается зазорны м  пригла
сить «человека со стороны». 
А если этот человек хочет 
р аботать в горняцком К о в
доре, а не в «химическом» 
В оскрёсенске? И у него 
есть пара рук, способных 
дер ж ать  уверенно и гаеч
ный ключ, и хоккейную  
клюшку! К акой ж е  это чу
ж ак? Свой человек.

К овдор в минувший се
зон вы ставил сай у ю  инте
ресную в области футболь
ную команду. Чисты е слу
чайности, а главное — не

справедливости лишили 
«Горняк» чемпионского ти
тула. Так вот, минувшим 
летом с трибун звучало не 
только: «Д авай , Вася!» или 
«Ж ми, Славик!», но и «Д ай- 
ге капитану!», «Вперед, се 
мерка!». Потому что бо
лельщики поняли: не слу
чайные ЛЮ ДИ пополнили 
команду. Бухтий и Ткачен
ко, Н авроцкий и М ыш ляев 
стали своими. И как  будто 
век играли вместе,, команда 
показала себя, особен но  на 
финише, как единое целое.

А хоккейный сезон наби
рает скорость. И граю т про
тив ковдорчан незаурядны е 
коллективы — команды 
спортклубов «Апатитстрой», 
«Горняк» (Оленегорск) и 
другие. А мы опять счита
ем свои плюсы и минусы. 
Опытных игроков мало. 
Р азве  что Ю рий Кобылкин, 
выступавш ий в свое время 
за ком анду мастеров «Апа
титстрой». Есть надежные 
ребята: Иван М ихайлов,
Алексей Иванов. Они верну
лись уа армии, так  же, как 
и вратарь команды Игорь 
Л ебедев. Но опять же про
вож аем  в армцю лучшего 
защ итника И горя Н иколае
ва. Приходится ставить на 
игры самых способных ю но
шей, им это не на пользу— 
рано еше

Сто двадц ать мальчиш ек за 
нимаются в хоккейной секции. 
И надо учесть. что отобраны 
самые перспективные. Ж елаю 
щих — хоть отбавляй. На пути 
к массовости и большей о тд а 
че стоит вопрос о создании 
хоккейной школы. Возможнос
ти для этого есть. Во-первых, 
о контингенте учеников можно 
не беспокоиться — сволько их 
пришло в назначенный час в 
воскресенье, когда проводили 
отбор в секцию ' Во-вторых — 
база  есть. Как много nnm yi 
сейчас в газетах  о дефиците 
хоккейного инвентаря. Ковдор 
же (доброе слово профкому
Ковдорского ГО Ка) обеспечен
более чем нормально. И. н ако 
нец. естк кадры. Здесь-то и 
надо сказать  несколько слов о 
Л еониде Ю рьевиче Розанове.
Из всех спортсменов города он 
самый популярный, и это на
клады вает отпечаток: ему-то
ошибок ни на поле, ни за  его 
пределами не п р о таю т : « Р о 
зан , мазило!» или «Слыхали
Д еха-то  Розанов...» . Но не мно
гие могут посоперничать с ним 
в преданности спорту, в патрио
тизме. наконец (приглаш аю т r 
Ижевск, Апатиты. Оленегорск, 
но: «Я остаю сь в Ковдоре!»).

В последнее время по
явился у Л еонида Ю рьеви
ча надеж ны й помощник. 
И горь Н азаров, на первый 
взгляд , полная противопо
лож ность Розанову. Всегда 
вы держ анны й. уравнове
ш енный, сосредоточенный.

Социологи подсчитали, на 
какой процент с сотыми 
поднимается производитель
ность труда, если команда 
предприятия вы играла. А 
что, если и в самом деле 
взять в руки логарифмиче
скую линейку? И  тогда на
верняка окаж ется, что з а 
планированное на 1978 год 
обновление спортбазы  — 
рентабельно! А задум ано 
немало: это и трибуны, и 
реконструкция хоккейной 
коробки. И пусть тогда 
коллеги — оленегорцы—з а 
дираю т нос: у нас-де Д в о 
рец спорта, Но мы ведь то 
ж е ке останавливаем ся.

Е. Т Р У Б И Н .

«АХ, ТЫ ЕЩЕ И НЕ КУРИШЬ!...»
Ш ел по улице подвы пив

ший мужчина сорока лет. 
Ш ел спокойно, по направ
лению к дому. Д руж ин ни
кам  на такой случай даю тся 
четкие инструкции: подой
ти, узнать, куда идет, и 
проследить, чтобы человек 
дош ел до места, не нару
ш ая общественный порядок. 
Если надо — пойти рядом 
с ним. Это, конечно, не от
носится к случаям  появле
ния на улице в виде, ос

корбляю щ ем человеческое 
достоинство.

В данную  минуту дру
жинников на улице не о к а 
залось. З а то  перед муж чи
ной вы рисовались три ф и
гуры. П отребовали за к у 
рить. А затем  стали избн 
бать человека. Это замети 
ли дети н прибеж али г 
опорный пункт, где на сча
стье были друж инники - -  
заш ли погреться. Д воих на
руш ителей удалось задер

ж ать  и их сдали в мили
цию.

На другой день я поин
тересовался в отделении 
милиции, кем же оказались 
задерж анны е. М олодые 
парни — оба с 1955 го да— 
Геннадий Щ ербина, рабочий 
геологоразведочной партии 
и Сергеи Буйвонов, р а б о 
чий «Севзапстальконструк- 
ции». И, что возм утило — 
оба члены ВЛ КСМ .

Почему так  оказы вается,

что одни комсомольцы с
красной повязкой о х р ан я
ю т покой ж ителей города, 
а другие оказы ваю тся в ро 
ли наруш ителей? Д ум аю , 
что комсомольские органи
зации, где состоят на учете 
Щ ербина и Буйвонов, д а 
дут ответ.

С. П ЕТРО В ,
начальник ш таба опор
ного пункта К овдор
ского ГОКа.

Редактор Я . М А ХЛИН.

14 ДАЕ М  СПРАВКУ 4
ИЗВЕЩЕНИЕ

27 декабря в 14 часов во 
Д ворце культуры состоится 
семинар политинф ормато
ров, агитаторов и пропа
гандистов всех форм обуче
ния.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

23 декабря — Цеховой 
вечер энергетиков (19).

24 декабря — Вечер по
бедителей соцсоревнования 
коллектива леспромхоза 
(19).

25 декабря — Т анцеваль
ный вечер (20). .

27 декабря — Киноклуб 
«Будущ ий воин». Фильм 
«Граница» (15).

28 декабря — Новогодний 
бал старш еклассников (19).

29 декабря — Новогодние 
елки (13, 15); Новогодний 
бал старш еклассников (19).

30 декабря — Н овогод
ние елки (13, 15); Н овогод
ний бал старш еклассников 
(19).

К И Н О
24 декабря — «Убить по

средников», в двух сериях 
(13).

25 декабря — «Горькая 
ягода» (11); «Тигры появ
ляю тся ночью» (13).

26 и 27 декабря — «Ар- 
хи-ме-ды!» (26-го; 19, 21;
27-го: 17, 19, 21).

4
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
23—25 декабря — «По 

волчьему следу» (23-го: 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22; 24—
25-го: 12. 14, 16, 18, 20, 2 2 ).

26—28 декабря — «П сев
доним «Л укач» (26—27-го: 
12, 14, 16,‘ 18-15, 20, 22;
28-го: 12. 16, 18-15, 20, 22).

29—30 декабря — «М а
ма» (29-го: 12, 14. 16. 18-15, 
20, 22; 30-го: 12-30, 14, 16, 
18 15, 20, 22).

4
НУЖ НА ДИЕТА —  

П О Ж АЛУЙСТА!
П роф ком  Ковд орско го  

ГОКа доводит до  сведения, 
что работники комбината 
могут приобрести путевки 
на диетическое питание 
ср о ко м  на 30 дней, стои
мость путевки 9 рублей 60 
копеек.

Обращаться в цеховые 
комитеты по месту работы, 
иметь при себе направле
ние врача.

*' 4
НАВСТРЕЧУ 

Д Е Д У  М О РО ЗУ
31 декабря 1977 года в 

18 часов состоится новогод
няя лы ж ная гонка на осве
щенной трассе. С оревнова
ния лично-командные. Уча
ствую т команды К овдор
ского ГОКа, треста «Ков- 
дорстрой», ГОКа «К овдор- 
слю да», Ковдорской Г РП , а 
такж е команды  сем надца
той, восемнадцатой, д в ад 
цать третьей ковдорских 
ш кол и ш колы №  13 из по
селка Енскнй.

Кроме того, в соревнова
ниях могут принять участие 
все ж елаю щ ие и команды  
других организаций.

За  справкам и обращ ать
ся в Д Ю С Ш  гороно, ул. Ко
т и к а , 12.

29 декабря состоится су
дейская коллегия по прове
дению соревнований.

4
КО ГД А В ОТПУСК?
Д ирекция  и проф ком  

К овдорского  горно-обога 
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 30 декабря 1977 года 
заявления, жалобы работ
ников ГОКа по вопросу 
отпусков на 1978 год.

Этот номер газеты  в типогра
фии «К андалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КОНОВАЛОВА Н. П. 
ВАРНИНА, верстала В. А.
КОСТИНА, клише н арезал  
Л. Д . НАБАТОВ, печатал на 
ротационной маш ине В. П.
УШАКОВ.
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